NAD Monthly Report.

Market Flash

Merry Christmas



2016.12















今年の漢字に「金」という字が選ばれました。

今年の漢字に「金」という漢字が選ばれた。

リオ五輪に沸き、東京五輪に希望を託した「金」と、政治と「金」問題に揺れた年また、スポーツ界のいくつもの金字塔、マイナス金利導入、ピコ太郎の金色衣装、トランプ次期大統領の金髪、トランプタワーの金などからの連想が多かったようだ。

リオ五輪においては過去最高のメダルラッシュで、日本中が感動しました。体操の個人総合・団体での金、バトミントンの高松ペアーの金、女子レスリングの伊調のオリンピック4連覇などなど、4年後の東京オリンピックに大いに期待が膨らむリオ五輪だった。

そして、政治と「金」(カネ)の問題は何といっても、舛添前東京都知事の政治資金の問題。政治家は偉くなるとお金の使い道も公私混同してしまうようだ。別荘通いや絵画購入はいくら言い訳を言っても許される問題ではない。しかし、怪我の功名で、小池新都知事になってから築地の問題や五輪の施設の問題など、様々な問題があることが浮き彫りになった。いろいろ議論はあるが、真実が明らかになっただけでも良かったのではないかと思う。

スポーツ界の金字塔とは、イチロー選手の3000本安打、レスリング伊調選手の五輪4連覇(国民栄誉賞) などがあった。

そして、年末近くに騒がせているのが、金髪で金張りのビルに住む次期米国大統領トランプ氏。

トランプ氏は間違いなく2017年に最も注目される人物になるだろう。選挙戦での過激な発言が、当選後に はかなり和らいでいるが、これで安心というわけにはいかないだろう。

英国のEU脱退問題や中東・北朝鮮情勢などを含めて来年の漢字が「乱」などとならないことを祈ります。

その他の漢字は、

2位「選」 3位「変」 4位「震」 5位「驚」

6位「米」 7位「輪」 8位「不」 9位「倫」 10位「乱」

今年はあまり明るい意味の漢字はなかったようです。米国大統領、都知事選挙も何か「変」な世の中、「変」な自然現象に皆が「震」え「驚」き、「不」安に思い心が「乱」れる世の中になってきたのかもしれません。ゲスな「不」「倫」も横行した年でした。





今年の流行語大賞は、「神つてる」

今年の年間流行語大賞に、「神ってる」が選ばれた。昨年に続き野球界からの用語が選ばれたが、今年は知名度が高かったようだ。広島の快進撃、鈴木選手の連続サヨナラホームランなどから生まれた言葉。カープ女子が大いに沸いた1年だった。

例年、流行語大賞とGoogle検索大賞、ネット流行語大賞を比較してみるとかなり違った用語が選出されていたが、今年についてみると、比較的に似通った言葉が選ばれている。

共に選ばれたのが、「ポケモンGO」「PPAP」だ。この2つに共通するのが、インターネットを利用したものであること、世界中で話題になったことである。今やインターネットを通じて一瞬にして世界中で有名になる出来事が増えてきている。ピコ太郎のように一夜にして世界の芸人となった一方で、熊本地震の際に、ライオンが動物園から逃げ出したといういたずらツイッター情報が一瞬にして被災者の心をより不安に陥れたりもした。

米国の大統領選においてもインターネット戦略は大きく結果を左右した。また、「保育園落ちた日本死ね」は普通の主婦がつぶやいた言葉が、国会でも取り上げられた。

情報が一瞬にして拡散する世の中になって、その情報が正しいものなのかを判断することも難しい世の中になってきている。発信する者のモラルが問われる時代だ。

【流行語大賞】

- •神ってる
- ゲス不倫
- 聖地巡礼
- ・トランプ現象
- •PPAP
- ・保育園落ちた日本死ね
- ・(僕の)アモーレ
- ・ポケモンGO
- ・マイナス金利
- ・盛り土

【Google検索大賞】

- ポケモンGO
- オリンピック
- AMAP
- •トランプ
- 能本地震
- ・君の名は
- シンゴジラ
- . 0 1 45
- •ピコ太郎
- 台風10号
- iphone7

【Net流行語大賞】

- PPAP
- ポケモンGO
- 保育園落ちた日本死ね
- センテンススプリング





今年の注目

今年の重大ニュースを見てみると、やはり注目されたのが、英国のEU離脱の国民投票と米国大統領選挙であり、いずれも事前予想を覆す結果となった。しかも、その影響は来年以降の世界経済にとっても目が離せないものであり、リスク要因の大きな一つでもある。

日・米・中・露・英・EUの関係は、来年微妙に、或いは大きく変わる可能性がある。EU内においても、仏、伊、独などで最右翼勢力が拡大している動きも注意が必要であろう。

日本経済では、日銀のマイナス金利が初めて適用されたが、株式市場などへの影響はあまりなく、逆効果という声も大きい。その他を見るとこれといった大きなニュースがない。GDP成長率も伸びず、企業の業績もそれほど上がっていない、かと言って景気後退懸念があるわけでもない。今年1年の日本経済は踊り場的状態が続いていたといっていいであろう。

スポーツ界では話題が多かった。

今年の漢字は「金」だったが、リオ五輪で金メダルには届かなかったものの日本中が感動したのが、女子レスリングの吉田沙保里の銀メダルと陸上男子400Mリレーの銀メダルではなかったでしょうか!? 特に、400Mリレーは、9秒台が誰もいない日本が真っ向から勝負に挑んで堂々と世界トップの国々が決勝に進んだ中で銀メダルを獲得した価値は非常に大きい。

日本のきめ細やかな技術力を重んずる力が発揮されたもので、これぞ日本、というにふさわしい出来事だった。

2017年は東京オリンピックへ向けての大切なスタートの年。ようやく施設の問題は片付きつつあるが、オリンピックへ向けてどのような日本にしていくのかが重要になってくる。

2017年が、それにふさわしい飛躍の第1歩となるような年になりますよう祈念して、このマンスリーレポートの締めとさせていただきます。

本年もお付き合いいただきありがとございました。来年も引き続き、トピックスを探して皆様にお届けしたいと思っています。よろしくお願い申し上げます。



東京写真記者協会(新聞、通信、放送など33社加盟)は28日、今年の優れた報道写真に贈る各賞を発表した。グランプリは、リオデジャネイロ五輪の陸上400メートルリレーで、日本のケンブリッジ飛鳥選手をちらっと見たジャマイカのウサイン・ボルト選手の表情を捉えた毎日新聞社の「実力の銀、ボルトも驚く日本のリレー」が受賞した。





この1年、このレポートを読んで頂き誠にありがとうございました。

締めくくりとして、恒例の今年の話題をまとめてみました。皆さんも自分なりの十大ニュースを考えて みませんか

【スポーツ】

- •リオ五輪メダルラッシュ 過去最高のメダル数
- 広島カープ25年ぶりの優勝
- イチロー300本安打
- ロシアドーピング問題
- 巨人の野球賭博

【経済】

- 日銀初のマイナス金利適用
- 三菱自動車の燃費偽装
- ファミリーマートとユニーが統合
- •ソフトバンクが英国半導体設計大手ARM買収
- シャープが台湾の鴻海グループ傘下で再建

【社会】

- 清原元プロ野球選手覚せい剤容疑で逮捕
- 電力小売り自由化スタート
- 熊本地震 震度7
- ポケモンGO配信開始
- 築地市場の盛り土問題発覚
- 天皇陛下、退位のご意向
- 鳥取地震 震度6

【物故者】

千代の富士 大橋巨泉 永六輔 鳩山邦夫 モハメド・アリ

【政治】

- 伊勢志摩サミット開催
- オバマ大統領広島訪問
- 参院選で与党大勝
- 東京都知事に小池氏

【海外】

- サウジがイランと断交
- 北朝鮮の水爆実験、数度のミサイル発射
- アメリカとキューバ国交回復
- 「パナマ文章」公開
- 英国の「EU離脱」国民投票で過半数
- 仏でトラック突入テロ 85人死亡
- トルコ軍クーデター失敗
- 独で乱射テロ相次ぐ
- 韓国・朴大統領の弾劾
- 米国次期大統領にトランプ氏

【ヒット商品】

- ポケモンGO
- 君の名は

IQOS

- ・インスタグラム
- メルカリ
- 1277777
- לינועות -
- 新型セレナ
- スイーツデイズ乳酸菌ショコラ
- レノア本格消臭
- ・クッションファンデ
- グリーンスムージー
- ・ザ・チャーハン
- スロギー ZERO FEEL SUHADA
 - あやすみ、ロジャー・VR

本年も大変お世話になり誠にありがとうございました。 来年も引き続きお引き立てのほど宜しくお願い申し上げます。

来年も皆様にとって健康で明るい年になりますよう心より お祈り申し上げます。

